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首先，很感謝鄭淇德校友給予我是次難能可貴的機會到東莞參加義診服務。我也感

到十分幸運能獲老師挑選參加是次服務。過去我亦有參加其他類型的義工服務，例如探

訪長者和照顧孤兒等，但卻從來沒有接觸有關醫療工作的義工服務，故這次的經歷令我

留下深刻的印象。 

 

在行程的第一站，我們來到東莞市政廳進行午膳，我們在席上與當地的市政官員和

其他高級官員交談，藉此了解當地的文化和地方特色。同時，能夠品嚐當地的美食，這

可說是「工作」前的一種享受。 

 

緊隨其後，我們便直達當地的老人院——篁村老人活動中心。當時因天雨關係，來

接受檢查的長者並不多，工作還算輕鬆。起初，由於初次協助長者們進行醫療程序，我

表現得十分緊張，害怕會出錯，有點不知所措的感覺，但幸好這感覺也隨著我慢慢熟習

有關服務而消失。 

 

到了約四時半，當天的義診服務完畢，我們便到達了金城營會會見王錦輝先生。王

錦輝先生對東莞石排的醫療設施方面作出了巨大的貢獻，這種無私的精神令我十分尊敬

他。接著，王先生為我們安排到石排醫院參觀，藉此了解當地的醫療設備。在此，講者

詳盡地講述石排鎮的醫療技術。隨著中國的經濟發展，加上科技日新月異，中國的醫療

技術亦逐漸提升。這次的參觀讓我進一步認識中國的醫療發展，獲益良多。 

 

其後，我們一眾義工便一起到石排一所飯店用膳。是次晚飯別具特色，既可品嚐佳

餚，又能對當地的飲食文化和生活有進一步的認識。 

 

第二天，在酒店吃過早餐後，便到了永嘉盛毛織廠進行義診服務。當天「求診」的

都是工廠的員工，故此年紀較輕。那天我負責幫助牙科醫師們向員工翻譯。他們大部份

都有牙石和蛀牙等牙齒問題。醫生們為他們診症之餘，還細心地解釋出現這些病症的由

來和影響等，這令我對牙齒問題有進一步的了解。活動完畢後，我在東莞紅十字會的團

員手上接過證書，心情十分興奮。短短兩天的行程，讓我學習到不少書本中學習不到的

課外知識，擴闊了我的眼界。及後，我們再次回到宏遠酒店，用膳後便乘車到較遠的目

的地——玖龍紙業。途中，可能因為晚上休息時間不足，車上的義工們沒有一個不是在

睡覺，便是休息。可是，到達目的地後，每一個人都變得精神奕奕，繼續努力為國內同

胞義診。在這一次義診過程中，最令我印象深刻的是一名穿著軍服的人來求診。這名軍

人的蛀牙程度極為嚴重，其中兩顆牙齒更脫落了。原來他們的工作時數比香港一般的上

班族還要長，他們根本沒有時間好好保護牙齒，嚴重的蛀牙問題影響進食，使他只能吃

一些較軟的食物。從這個事例中，亦讓我反思要好好保護及清潔牙齒，不可以輕視牙齒

疾病帶來的問題。 



 

當地官員為報答一眾醫生們和來自港、九文理書院的義工們，就邀請我們到海邊一

所餐廳用膳。可能是所有義診服務都已完成的緣故吧，大家都玩得樂而忘返。當地高官

也包起了酒店的卡拉 OK 房給我們盡興，以表答謝。 

 

回到酒店，我並沒有到卡拉 OK 房歡聚，轉而回到房間休息。酒店提供不少服務。

服務員得悉我是個香港人，便跟我聊天，當中提及到國內薪金問題。她告訴我薪金只得

一千多元，她在這裡打工只是半年而已，所有的薪金都寄回自己的家鄉，自己所餘無幾。

其間我與她談及不少中國的經濟問題。是次交談也使我獲益良多。 

 

最後一天，我們到了虎門的海戰博物館參觀。雖然我在中三時已曾到這 參觀，可

是當年卻沒有專心地聽講述員的講解，所以記憶比較模糊。但在這次參觀時，我留心地

聽導遊的說話，講解中介紹了林則徐在虎門燒毀鴉片前後所發生的事件，令我對中國歷

史再次產生興趣。 

 

在這次義診活動中，除了認識一群專業的醫生外，也認識了隨團醫生的女兒。從是

次活動中亦讓我們學會了不少醫療知識，例如醫生們在閒餘時為我們一班義工們詳細解

釋內、外科的定義，以及其他部門的分別等，加深了我對醫學的知識。除此之外，我亦

意想不到地可以了解中國人民當前所面對的問題，體會到香港人與他們相比確實幸福多

了。 

 

最後，我希望日後能夠再次參與同類型的活動，除了有助工作發展外，也能可幫助

有需要的人，並了解中國其他地方的文化及其他地區的醫療情況等，從中擴闊我的視野。 

 

 


